

NOTICIAS

Semana de la Vinculación Tecnológica: La investigación al servicio del desarrollo local.

Del 3 al 8 de junio se realizó en la UNPAZ la segunda edición de la Semana de la Vinculación Tecnológica, organizada por la Secretaría de Ciencia y Tecnología junto a los Institutos y Departamentos de la UNPAZ.

En este marco, investigadoras/es, docentes y estudiantes brindaron avances y resultados de los proyectos de vinculación realizados en nuestra casa de altos estudios que articulan con el entorno socio-productivo. Con este objetivo, se realizaron conversatorios, talleres y actividades virtuales, orientadas a toda la comunidad, relacionados con algunas de las líneas de investigación que llevan adelante los equipos como salud, biotecnología, diseño e innovación, derechos de consumidores/as, producción audiovisual, entre otras.

La actividad buscó también visibilizar “la articulación y el intercambio de conocimientos entre la universidad y el entorno socio productivo” y su impacto en la promoción de la innovación y el desarrollo tecnológico en la región, resaltó la secretaria de Ciencia y Tecnología, Pilar Cuesta.

La propuesta se enmarcó en la conmemoración del Día de la Vinculación Tecnológica, que se celebra en nuestro país cada 4 de junio, en homenaje al físico y tecnólogo argentino Jorge Alberto Sabato, en el día de su nacimiento.



Crece la investigación en salud pública en la UNPAZ

En el marco de la convocatoria de Becas de investigación en salud pública “Julieta Lanteri” 2024-2025, impulsadas por la provincia de Buenos Aires, fueron aprobados tres proyectos presentados por docentes-investigadoras de la UNPAZ.

Uno de los proyectos está dirigido por la Dra. Rocío Rivero (IDEPI-UNPAZ-ANLIS) y se propone identificar las barreras asociadas al diagnóstico y atención de la enfermedad de Chagas en personas gestantes, situando el estudio en dos hospitales del conurbano bonaerense; otro de los proyectos aprobados, bajo la dirección de la Dra. Grisel Adissi (IDEPI-UNPAZ), busca estudiar los procesos de construcción y difusión de datos de salud en la provincia de Buenos Aires, a fin de identificar posibles vías de optimización de los mismos en programas municipales y provinciales. Ambos se radicarán en el Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI).

A su vez, fue aprobado un proyecto presentado por la Dra. Gabriela Zunino (IESCODE-UNPAZ), cuyo objetivo es analizar la capacidad de respuesta del primer nivel de atención en centros de atención primaria de la salud (CAPS) que integran la región V de la provincia de Buenos Aires, a fin de evaluar la efectiva protección de derechos de la salud a través de la perspectiva de usuarios/as y trabajadores/as y proponer modificaciones necesarias para garantizarlos. Esta investigación estará radicada en el Instituto de Estudios Sociales en Contextos de Desigualdades (IESCODE). Más información [AQUÍ](#)

Investigadora de la UNPAZ fue seleccionada para recibir un Subsidio para Investigación en Ciencias Biomédicas

En el marco de la Convocatoria de Subsidios para Investigación en Ciencias Biomédicas 2024, impulsada por la Fundación Florencio Fiorini y la Academia Nacional de Medicina, fue seleccionado el proyecto "Estudio del rol del bacteriófago productor de la toxina shiga en el desarrollo del Síndrome Urémico Hemolítico (SUH)", presentado por la Dra. Leticia Bentancor (CONICET-IDEPI-UNPAZ).

A través de este proyecto, el equipo liderado por la Dra. Bentancor busca continuar con una línea de investigación que viene desarrollando desde hace algunos años, sobre el comportamiento del bacteriófago productor de la toxina shiga en el cuerpo humano, que pueda propiciar evidencia científica para el desarrollo de estrategias terapéuticas y de diagnóstico. Más información en el siguiente [enlace](#)



La UNPAZ presente en el segundo Congreso Productivo Bonaerense

El pasado 2 y 3 de julio la UNPAZ participó del 2º Congreso Productivo Bonaerense que tuvo lugar en la ciudad de Mar del Plata, organizado por el Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica y el Ministerio de Desarrollo Agrario de la provincia de Buenos Aires.



El evento reunió a distintos actores vinculados con la producción, como empresas, cooperativas, sindicatos, universidades, comunidad científica y organismos públicos, a fin de discutir los desafíos del desarrollo, la industria y el trabajo. Las jornadas incluyeron diversas actividades y salas temáticas, una de ellas, dedicada a ciencia y tecnología, en la cual se realizaron paneles orientados a los Centros de Servicios Universitarios para las pymes, la Innovación productiva y la biotecnología para el desarrollo agroalimentario, destacando la importancia de las políticas públicas científico-tecnológicas para promover el desarrollo provincial y nacional.

Asistieron al Congreso más de 2500 personas. Por la UNPAZ participaron el director de Vinculación Tecnológica, Federico Marcó, la directora del IESCODE, Nora Goren, la directora del Departamento de Economía, Producción e Innovación Tecnológica (DEPIT), Cintia Gasparini, el director de la Lic. en Videojuegos Bernardo Mallaina, y docentes investigadoras. La ceremonia de cierre contó con la presencia del gobernador Axel Kicillof.

Líneas de investigación en memoria e identidad

En el marco de una invitación realizada por el núcleo de investigación "Identities" del Instituto de Estudios Sociales en Contextos de Desigualdades (IESCODE), el pasado 19 de junio la UNPAZ recibió la visita de Nadia Tahir, investigadora de la Universidad Caen Normandie (UNICAEN) de Francia.

Tahir fue recibida por el rector Darío Kusinsky, junto a quien dialogó acerca de las estrategias de internacionalización llevadas adelante por ambas universidades y sobre diferentes convocatorias de intercambio académico orientadas a estudiantes de grado y posgrado.

Como parte de la visita, la investigadora se reunió con la directora del IESCODE, Nora Goren, la coordinadora del núcleo "identidades", Celeste Castiglione y un grupo de docentes investigadoras/es con quienes conversó acerca de algunas de las líneas de estudio del Instituto tales como memoria, identidad, migraciones, género, educación, infancias, entre otras. A su vez, compartieron los avances del proyecto "Identidad en Redes", desarrollado en nuestra casa de altos estudios y dirigido por Cristina Bettanin. Más información [AQUÍ](#)



ACTIVIDADES

Estudiantes de la UNPAZ visitaron el INAPL y el Museo de las Comunidades

Estudiantes de la UNPAZ visitaron el Instituto Nacional de Antropología y Pensamiento Latinoamericano (INAPL) y el Museo de las Comunidades, en el marco de la materia Historia de la Cultura II de la Lic. en Producción y Desarrollo de Videojuegos y Producción y Gestión Audiovisual, y del proyecto de investigación sobre Trayectorias Socioculturales en el Conurbano Noroeste de la provincia de Buenos Aires, radicado en el IDEPI.

Allí pudieron recorrer las salas históricas con información detallada sobre los primeros pobladores de los territorios que hoy se conocen como Argentina, y conocer sus objetos, lenguas, vestimentas y el detalle sobre sus modos de vida.



Investigador del IIEC participó en la conferencia inaugural del XIII Encuentro de Abogacía Penal Brasileña

El docente investigador Dr. Gabriel Ignacio Anitua (CONICET-IIEC-UNPAZ) fue invitado a participar de la conferencia inaugural del XIII Encuentro de Abogacía Penal brasileña, organizado por la Associação Brasileira dos Advogados Criminalistas (ABACRIM), evento en el que participaron más de 1500 juristas y profesionales del derecho penal de todo Brasil.

Anitua, es director del proyecto de investigación “Reformas legales y justicia penal” y del PICTO “Mecanismos de imposición de condenas en la provincia de Buenos Aires (2012-2021)” de la UNPAZ, también participó de clases y seminarios en la facultad de derecho pública de Vitoria.

Investigadora del IIEC formó parte de la reunión del Prison Transparency Project en la Universidad de Carleton de Canadá

La Dra. Marta Monclus Masó, investigadora del Instituto Interdisciplinario de Estudios Constitucionales (IIEC) de la UNPAZ, participó durante el mes de junio en la reunión del Prison Transparency Project; un proyecto de investigación liderado por la Profesora Dawn More de la Universidad de Carleton, codirigido en España por el Prof. José Angel Brandariz de la Universidad de La Coruña y en Argentina por el Prof. Maximo Sozzo de la Universidad Nacional del Litoral. La UNPAZ es partner del proyecto, con la participación de la Prof. Marta Monclús como miembro del Equipo de investigación.

Durante la semana de trabajo en Canadá el equipo de investigación hizo una puesta en común del avance de la investigación en los tres países involucrados en el proyecto y definió próximas actividades.

Integrantes del proyecto “Identidad en Redes” se reunieron con el Consejo Directivo de la Federación Argentina de Unidades Académicas de Trabajo Social (FAUATS)

Integrantes del proyecto de investigación y transferencia “Identidad en redes. La construcción del derecho a la identidad desde el Nivel Superior de Enseñanza” de la UNPAZ se reunieron con la presidenta y miembros del Consejo Directivo de la Federación Argentina de Unidades Académicas de Trabajo Social (FAUATS), a fin de conversar sobre los avances del proyecto y proyectar posibles acciones conjuntas con el objetivo de fortalecer las líneas que abordan la identidad y el Trabajo Social.

Más información [AQUÍ](#)

NOTAS

- ["El conurbano está fetichizado"](#) | Entrevista a Sebastián Russo (IDEPI-UNPAZ)
- [La Universidad nos transformó](#) | Sebastián Russo (IDEPI-UNPAZ)
- [La inteligencia artificial no piensa, Milei tampoco](#) | Miguel Benasayag (Investigador en biología, filósofo y psicoanalista), Ariel Pennisi (IDEPI-UNPAZ, UNDAV)



PUBLICACIONES

- [Trabajo: Heterogeneidades sociolaborales](#) | Nora Goren y Mario Gambacorta (Coordinadorxs) [IESCODE-UNPAZ]
- [Capitalismo de Plataformas y filantropía en la semiperiferia: el caso de la vacuna Delta PgMpr](#) | Lautaro Zubeldía (CONICET-IDEPI-UNPAZ) y Sofía Surtayeva (UNSAM)
- [Programa económico y primeros meses del gobierno de La Libertad Avanza: ¿algo nuevo o una nueva versión del mismo \(neo\)liberalismo de hace 40 años?](#) | Alex Kodric, Ariel Langer y Nicolás Walovnik (IDEPI-UNPAZ)
- [Guía de escritura y redacción para estudiantes universitarios](#) | Martín Servelli (Coordinador) [IIEC-UNPAZ]
- [Número 9, Revista Ucronías](#) | CONUSUR